
A9 香港新聞 ■責任編輯：朗 民 2015年2月7日（星期六）

香港文匯報訊（記者 李自明）行政會議成員、新民
黨主席葉劉淑儀失款「失而復得」：銀行已於昨日通
知她，已全數追回因電郵戶口被盜用而損失的6.5萬美
元（約50萬港元）匯款，並無任何損失。她昨日強
調，自己日後會加緊注意電腦保安，包括經常轉換電
腦密碼。警方則表示，已於本周二接獲報案，並列作
「以欺騙手段取得財產」，暫時無人被捕。

銀行公會速與會員檢討
葉太日前向傳媒證實，自己其中一個開設於瑞士銀

行的戶口，早前被欺詐電郵所騙，誤以為港鐵主席錢
果豐給她發電郵，結果遭黑客盜用銀行戶口竊取6.5萬
美元。香港銀行公會署理主席梁兆基前晚指，根據金
管局過往發出有關防範騙案的管控措施，相信有關銀
行方面會相當審慎處理電郵轉賬，但事件反映銀行的
確有需要檢討現時的安排，公會會盡快與會員銀行商
討檢討措施，避免同類事件再次發生。
葉劉淑儀昨日則在社交網站facebook「報喜」，透露

獲有關銀行昨日通知她，已全數追回匯款。她對整個
銀行系統有能力追回款項，令她「失而復得」，未有

蒙受金錢上的損失感到十分欣慰。事件也證明網上欺
詐技術非常厲害，她日後會加緊注意電腦保安，包括
經常轉換電腦密碼等。
她昨日在接受電台訪問時指出，自己過往沒有收過

相熟朋友的求助電郵，一時「唔醒水」。事實上，銀
行職員早前曾多次嘗試就黑客發出的偽指令聯絡她，
但因她參與的會議繁多，包括立法會不斷增加會議，
而在參與行政會議時手機更要暫被沒收，令她許多來
電都未能接聽，負責跟進的銀行職員因此未能即時與
她核實，直至本周二下午行會完結後才與對方取得聯

繫，從而揭發事件。

譚耀宗：行會文件須親收
葉劉淑儀重申，自己是不會通過電郵收取行政會
議的文件，而黨內的任何敏感資料也不會通過個人
賬戶傳送。曾經任行會成員的民建聯主席譚耀宗昨
日也表示，行政會議在處理文件的時候非常小心，
在交收文件時，是須要由行會成員本人或指定人士
收取。
警方昨日則表示，在本周二接獲報案，列作「以欺

騙手段取得財產」，暫時無任何人被捕，並呼籲市民
應避免前往及瀏覽可疑的網頁，不要下載來源或性質
可疑的軟件，以免被惡意程式入侵，及要定期更改密
碼。

葉太失款追回 加緊留意電腦保安

濫權拉創科局 反對派無人性挨批
梁家傑再提休會辯論 嘥39護老院建費累民「媽到飛起」

立會財委會昨日續就創科局撥款申請。惟會議甫
開始，公民黨黨魁梁家傑又再提出休會辯論，

稱特區政府急於表決創科局撥款，旨為「開路」聘請
「梁粉」局長及副局長，並非協助業界，做法是「禮
樂崩壞」，「我們也為業界肉緊，但香港制度是重要
過一切，不能容許長官意志及僭建梁粉局長。政府聲
稱創科局打通任督二脈，但虛無並無客觀指標。」

王國興誦改編《虞美人》諷刺
工聯會議員王國興就即場其朗誦改編的《虞美

人》，諷刺反對派毫無人性道義，「我是懷着非常
憤怒的心情改編：休會終止何時了、浪費知多
少、『泛民』拉布又掀風、科局不堪回首摧殘中，
十四死線應猶在，只是不能改，問君浪費幾多酬，
恰是護老院舍三十九頭。反對派濫用權力要創科局
觸礁，已燃燒25億元公帑，即39間護老院舍興建費
用。」
公民黨議員毛孟靜隨即投訴王國興「聲浪太大」，
令她「非常不安」，而這涉及「職安健問題」。財委
會主席張宇人裁決：「聲浪啱啱好。」王國興批毛孟
靜道：「對無道理嘅人，當然對我嘅雄辯嘅聲音，係
顫抖，所以如果妳忍唔住，請你出去」。

陳健波批淪「反對機器」
保險界議員陳健波狠批，反對派毫無獨立思想，

淪為「反對機器」，「有朋友勸我唔好咁勞氣，因
為反對派上晒腦，毫無獨立思想，只懂做反對機
器。今次已經是第三次動議休會。大家問清問楚市
民反而會服，而唔係鬥氣，點解自殺得咁過癮，市
民媽到飛起。」
其後，民主黨黃碧雲「無厘頭」投訴指，陳健波

作冒犯性言論，質疑他「侮辱全天下的母親」。梁
國雄又「做架樑」高叫：「陳健波『公投』再
講。」陳健波隨即反擊道：「反對派先是長期冒犯
建制派，他們應向全港市民道歉。他們心歪先認為
我講粗口，我不會收回。唔係媽字就係與媽媽有關
係，你係咪生活喺香港？梁國雄，你交返間公屋出
嚟先出聲。」

林健鋒揶揄黃碧雲論母親節
經民聯副主席林健鋒則揶揄黃碧雲指：「左一聲

媽媽，右一聲媽媽，我還以為討論母親節是否加
會。點都好，世上只有媽媽好。反對派好霸道，咩
事都要反，期望盡快成立創科局。」

何俊賢斥范國威出人身攻擊
「新民主同盟」范國威稱：「議員要仔細審議開

支預算，不似『午餐肉議員』般『鬼殺咁嘈、劏豬
咁聲』，不斷重複空洞發言。特首籲市民認住阻撓
撥款的議員，市民更記得建制閹割財委會。」漁農
界議員何俊賢直斥：「范國威可能無咩反對理由連
人身攻擊出埋，言論比劏豬更難聽。講嘢陰聲細氣
與自閹議會有無關係？」

蔣麗芸批染「拉布型流感」
反對派議員黃毓民在發言時「無嘢好講」，只稱

王國興的聲音「係難聽啲」。民建聯議員蔣麗芸在
發言就不禁為王國興出頭，反駁黃毓民，「黃毓民
話人把聲難聽，真係笑死人。黃毓民把聲難聽啲
吖，定係王國興把聲難聽啲呢？社會上自有公
理。」她並批評，反對派感染了「拉布型流感」，
還「病到上腦」，為創科局「拉足幾年」。

AV仁「發揮本色」瞓大覺
在辯論過程中，民主黨議員何俊仁發揮其「議員

本色」，大打瞌睡十多分鐘才突然「如夢初醒」，
但其「睡態」已被部分傳媒攝入鏡頭中。
最後，由於反對派議員在會議期間浪費時間提休
會動議，及在議員聲浪等瑣碎問題上糾纏不休，結
果在兩節合共4小時的會議中，仍然未能就有關創
科局成立的相關撥款項目表決，令議題須再延至下
星期再討論。

香港文匯報訊（記者 李自明）為拉倒

創新及科技局，反對派無所不用其極。在

昨日立法會財委會上，反對派又再提出休

會辯論，「夾硬攻擊」創科局是「鬥爭工

程」，將時間浪費在批評建制派議員「鬼

殺咁嘈」及「劏豬咁聲」等瑣碎問題上。

建制派批評，反對派毫無人性道義，不斷

濫權勢要創科局觸礁，簡直是冥頑不靈、

居心叵測。有議員「埋單計數」指，拉布

已燃燒25億元公帑，即39間護老院舍興

建費用，令市民「媽到飛起」。

民記請願 促速停拉布

曾鈺成：早10年有今「選民緣」或選特首
香港文匯報訊（記者 李自明）立法會主席
曾鈺成表明不會參選2017年特首選舉，也不會
再參選下屆立法會選舉。他近日接受樹仁大學
的《仁聞報》訪問時坦言，如果早10年有今天
的「選民緣」，或會去馬選特首，但隨着人越
老，精力不行了，但強調將來退休不會遠離政
治，反有意「開咪」做主持。
將於數個月後年屆68歲的曾鈺成，近年經常

被坊間盛傳是特首人選。曾鈺成在《仁聞報》
的訪問中也笑指，自己近幾年外出時，偶然會
有市民向他說「曾主席，你去選特首吧！」
他坦言，「如果早10年、20年已有今日的選

民緣，可能會去選。」但如今已經「遲了」，
因為參選特首，民望是考慮因素之一，能力同
樣重要，謙稱人越老，學習能力亦愈倒退，
「現在是沒可能，可惜已經過了，年齡、精力
都不行了。」

愛說話盼主持清談節目
被問及2016年後的退休大計，曾鈺成笑言自

己喜愛說話，屆時或希望有電台找他主持一下
清談節目，又指自己不做議員、離開議會，並
不等於遠離政治，並相信「未來數年沒一個香
港人可以遠離政治」。

香港文匯報訊（記者 李自明）新年度施政
報告建議，新一屆區議會任期起，實質增加區
議員酬金15%，並增設每屆10,000元外訪開支
撥款。民政事務局局長曾德成昨日表示，特區
政府已就建議方案諮詢區議員薪津獨立委員
會，並獲委員會支持；待諮詢立法會民政事務
委員會後，計劃於過今年第一季度內向財務委
員會申請撥款，以便在來屆區議會選舉前公布
安排。
曾德成昨日在立法會民政事務委員會上說，

因應近年區議員工作量大增，處理的議題更加
複雜，故特首在施政報告建議新屆區議會，即
明年1月1日起，提高區議員酬金15%，由目前
每月25,760元增加至29,620元，並增設外訪款
額，上限是每屆10,000元，「給區議員有足夠
財政支援，有效履行職務，並吸引不同界別階
層人士當區議員服務市民。」

擬首季向財會申撥款
他續說，特區政府已就建議方案諮詢區議員

薪津獨立委員會，並得到委員會支持；待諮詢
立法會民政事務委員會後，計劃於過今年第一
季度內向財務委員會申請撥款，以便在來屆區
議會選舉前，事先有足夠時間公布下屆區議員
的酬金和其他安排。
立法會議員普遍對建議表示歡迎，並提出其
他津貼建議，包括辦事處租金津貼、其他消耗
品如廁紙等津貼。署理民政事務總署署長陳積
志回應指，當局已有開設雜項開支，讓區議員
購買消耗品，又建議沒有辦事處的區議員，多
利用社區會堂會見市民。
曾德成則重申，早前經民政事務委員會和財

務委員會同意，自去年1月起，已提高區議員
開支償還款額，包括實質增加「營運開支償還
款額」達34%，協助區議員應付當時寫字樓租
金和工資開支普遍上升的情況。

薪津委會挺區議員加薪

曾德成向饒老拜早年
新春將至，民政事務局局長

曾德成昨日前往香港大學饒宗
頤學術館向國學大師饒宗頤教
授拜早年，並代表特區政府向

饒教授送上新春祝福，祝願饒教授在中華文化
和藝術領域上繼續引領大家走向世界，也祝願
饒教授身心康泰，追求卓越。

曾德成此行還出席了饒宗頤教授的「甲午氣
韻－選堂甲午作品展」開幕活動，與饒教授一
同欣賞他於去年所寫的荷花。是次展覽於2月9
日至27日在香港大學饒宗頤學術館展覽廳舉
行。

下周一上京晤文化部部長
另外，曾德成將於2月9日（周一）啟程前往

北京，與新任國家文化部部長雒樹剛會晤，並
於翌日（2月10日）晚返港。 ■記者 李自明

■■曾德成曾德成（（左左））昨日到港大向昨日到港大向
饒宗頤教授拜早年饒宗頤教授拜早年。。

財會情人節加開4節趕「死線」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）儘管反對派立法會議員以

「要過情人節」等各種借口，試圖阻撓立法會財務委員會加
會審議成立創科局等有關的撥款申請，但財委會已決定下周
六情人節加開4節共8小時會議。
為趕及在「死線」通過創科局撥款申請，特區政府要求立
法會財委會於下周六「情人節」加開會議應對。財經事務及
庫務局局長陳家強指出，當局將有關的撥款死線定於下星期
六，已盡力壓縮時間，因為要將財委會的決定編入新一年度
的預算案需時，也涉及其他總目的調動，加上中間隔了農曆
年假，令時間更緊迫。
不過，民主黨議員何俊仁質疑稱，即使下周六未能通過相

關撥款，也不會陷入「財政懸崖」，因撥款在3月底前通過
都算有效，而距離預算案公布仍有時間，倘時間急可以用
「活頁」方式將有關項目編入預算案，毋須急於表決。
民主黨主席劉慧卿也反對情人節加開會議，「係咪急得咁

緊要？仲要情人節開會，仲要開4節？陣間係咪要加開到年
三十？其實在新財政年度前通過亦沒問題。」

張宇人：現難評完成申撥款
不過，財委會主席張宇人昨日表示，在諮詢議員意見後，
在回覆的60名議員中，有33人支持加會，比反對的25人
多，遂決定於下星期六加開4節共8小時的會議，「（我）
至今已經接獲黃毓民提交的200項修正案。根據過往經驗，
會議1小時可以處理40項修正案，估計需要5小時處理（黃
毓民的議案）。」
不過，他坦言，未知是否有其他議員提出議案申請，故現
階段難以評論是否有信心在當日限期前完成審議創科局撥款
申請。在議員發言時，他會採取較寬鬆的態度，去處理就政
策問題的提問，但如果類似提問重複出現，他就會叫停，而
當局至今仍未要求進一步加開會議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財委會昨日繼續審
議成立創新及科技局的撥款，惟在反對派拉布下仍未有結
果。民建聯及「爭取創科局聯盟」成員昨日在立法會示威區
內請願，批評反對派議員無理取鬧、不負責任、為反對而反
對，要求反對派議員盡快停止拉布，成立創新及科技局。
民建聯20多名成員昨日手持「反對拉布 反對浪費」、

「拉布阻進程 創新絕不停」等示威牌請願，強烈要求反對
派以民生為念，停止拉布阻撓新局成立，放業界一條生路，
還香港一個明天。

譚耀宗批反梁「反上腦」
民建聯主席譚耀宗批評，反對派反對特首梁振英「反上
腦」，不停拉布阻撓創新及科技局成立，呼籲反對派不要再
「累街坊」。

葛珮帆：再拖「拖死香港」
民建聯立法會議員葛珮帆亦狠批反對派議員無理取鬧、不

負責任、為反對而反對，對拉布行為感到十分憤怒。她指

出，多年來爭取成立的創新及科技局，現在只差一步就可成
功，但卻遭到反對派議員不停拉布阻撓，認為再拖下去的
話，只會「拖死香港」，希望反對派議員給予香港年輕人一
個機會。

盧偉國：倘重來業界或增抗議
同日，約10名「爭取創科局聯盟」成員亦到立法會示
威，他們亮起手機燈，寓意要「light創新及科技局」。聯盟
成員、經民聯立法會議員盧偉國批評，反對派議員的「不合
作運動」已經阻撓了很多民生議程，若新局的撥款議案未能
趕及於本月通過，一切程序又要重新開始，不排除到時業界
會再有更多抗議行動。
聯盟成員、互聯網專業協會會長洪為民強調，成立創新

及科技局不單令業界受惠，更可提升香港整體競爭力，令
全港市民受惠，但立法會「對人不對事」，漠視整體香港
市民利益。雖然立法會監督政府運作是天經地義的，但監
督工作是要以市民需求為主要考慮，而不是為了私人恩
怨。

蘇錦樑：港「玩不起」籲反對派「收布」
香港文匯報訊（記者 李自明）在反對派「瘋狂拉布」
下，立法會財委會不斷「加會」，仍然未能表決創新及科技
局的撥款申請。商務及經濟發展局長蘇錦樑會後批評，昨日
財委會舉行了合共兩節會議，浪費了很多寶貴時間，依據目
前審議進度，預期在下周六前剩下的兩日會議，一定不能完
成表決。他坦言，香港「玩不起」，故反對派拉布令他感到
沮喪，但不會「打定輸數」，再次呼籲反對派「收布」讓撥
款順利通過，讓香港向前發展。
蘇錦樑昨日在財委會後形容，在昨日合共兩節會議中，多
於一節的時間是休會辯論，很多發言內容並非關於創新及科
技，繼續浪費了很多寶貴時間；而以本周進度估計，下周一
定沒有足夠時間完成審議成立創科局的議程，呼籲部分「拉
布」議員應該收布，「再不收布，創科局便不能成立，這是
違反業界、商界、市民的意願。」
他強調，過去一年，特區政府已充分解釋成立創科局的理

據，並已通過全部動議程序，包括工商事務委員會、資訊科
技及廣播事務委員會、人事編制小組委員會，再到立法會大
會，「一年來，本局同事花了不少時間和精力，到今日『埋
門一腳』。如未能成立創科局，將會對業界發展造成很大打
擊，對香港經濟發展亦會造成很大打擊。」

被問及反對派質疑本月14日並非「死線」。蘇錦樑強
調，財經事務及庫務局局長陳家強已解釋得很清楚，本月
14日的確是政府限期，「通過成立創科局後，仍要把相關
撥款放進2015/2016年度的預算才可實行計劃。本月14日
的確是我們的死線。如果議員一直用拉布方式，或一直以第
37A條提出動議，那麼有多少時間也不會足夠。這是人為問
題，是可以解決的。」

不明白為何阻對港有利事
他說：「為甚麼要自己製造問題給自己，而影響香港經濟
發展、業界發展、科技發展？我真的很不明白。我想問清楚
議員，究竟市民選他們，是要做甚麼工作？是否要阻礙政府
的工作？阻礙業界的工作？今日開會，我有點沮喪，為甚麽
會這樣呢？我真的不明白。大家同事很用心去做，為甚麼要
去阻止對香港有利的事？」
被問到政府是否「打定輸數」，蘇錦樑反駁指：「我不
認為是打定輸數。」他再三呼籲反對派議員收布，「是時
候收布，不應再『玩下去』，市民『玩不起』，香港亦
『玩不起』，大家需要向前看。最有效的方法是『收
布』。」

■民建聯及「爭取創科局聯盟」成員昨日在立法會，要求反對派議員盡快停止拉布，成立創新及科技局。 曾慶威 攝
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